



FREUNDESKREIS ASYL
OSTFILDERN

Pressemitteilung vom 26. Februar 2016

Ort der Begegnung: Ein Jahr Café International

Ein Flüchtling zeichnet arabische Schriftzeichen auf ein Blatt Papier. Sein deutscher Gesprächspartner malt diese nach. Gar nicht so einfach! 60 Leute reden durcheinander auf Arabisch, Deutsch, Englisch, Mandinka und Farsi. Notfalls nimmt man Hände und Füße zu Hilfe. Wir sind beim Café International. „Die Idee ist beim Deutschunterricht für die Flüchtlinge entstanden“, erzählt Helga Fritz: „Man muss die Leute aus der Unterkunft holen und ihnen in angenehmer Atmosphäre Gesprächsangebote machen“. Gesagt, getan. Gemeinsam mit ihrem Mann und Gertrud Binder vom Freundeskreis Asyl Ostfildern gründete sie vor einem Jahr das Café International im Ostfilderner Ortsteil Ruit.

Das Angebot hat sich zu einem Renner entwickelt. Alle zwei Wochen wird es mittwochnachmittags in einer ruhigen Wohnstraße in Ruit lebendig: 50 bis 60 Personen, davon mindestens zwei Drittel Flüchtlinge, kommen regelmäßig zum Café International in die Räume des Christusbundes in der Hummelbergstraße. Nachdem in die unmittelbare benachbarte Schillerschule Flüchtlinge eingezogen waren, kamen über 100. „Vor allem die Syrer nutzen das Café als Treffpunkt“, berichtet Helga Fritz. Sie freut sich besonders, wenn auch die Frauen der Flüchtlinge und ganze Familien kommen. Hin und wieder setzt sich ein junger Syrer ans Klavier und unterhält die Gäste. Doch am liebsten wollen alle reden. „Selbst Nachbarn, die Flüchtlingen gegenüber eher zurückhaltend waren, schauen vorbei und kommen mit den Menschen ins Gespräch, verlieren ihre Scheu“, ergänzt ihr Mann.

Für jeden Termin backen fleißige Helferinnen zehn bis zwölf Kuchen. Zum Team des Café International gehören auch Joy Würschum und Margret Stoll, die nach langjährigen Aufenthalten im Nahen Osten gut arabisch spricht. Alle Mitwirkenden sind engagierte Christen, die den Grundgedanken der Nächstenliebe aktiv umsetzen wollen. Zur Feier des einjährigen Bestehens am 9. März wird es ein besonderes Programm geben mit einem Quiz, mit Musik und einem Fotorückblick.

Zeit: 9. März, 15 bis 17 Uhr

Ort: Hummelbergstraße 8, 73760 Ostfildern-Ruit

Inzwischen hat das Café International schon zwei – ebenso intensiv nachgefragte – „Ableger“: Das Café International im Stadtteil Scharnhausen, das immer am dritten Dienstag im Monat stattfindet, und das Café Vielfalt des Otto-Hahn-Gymnasiums an jedem ersten Mittwoch im Monat. Mittelfristig will der Freundeskreis Asyl in allen Stadtteilen entsprechende Angebote machen.

Adressen und Termine finden Sie unter fkasyl-ostfildern.de/termine/.

Kontakt:

Ursula Zitzler, Öffentlichkeitsarbeit für den Freundeskreis Asyl Ostfildern,
Tel. 0711/7356936, e-mail: fk_asyl_ostfildern@gmx.de



Gerne kommen Flüchtlinge und Nachbarn zum Café International. (Foto: Ursula Zitzler)



Intensive Gespräche in Arabisch, Mandinga, Deutsch und Englisch... (Foto: Ursula Zitzler)